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RESERVA NATURAL.  El proyecto ya está en la Secretaría de Medio Ambiente y espera su aprobación

L a Reserva Natural 
de Ciudad Evi-
ta, ese sueño que 
hace mucho tiem-

po comparte un grupo de 
vecinos de la localidad, y 
por el que tanto trabaja-
ron, está a punto de ha-
cerse realidad. La semana 
pasada el proyecto, que 
en 2010 fue presentado 
en el Honorable Concejo 
Deliberante de La Matan-
za, llegó a la Secretaría de 
Medio Ambiente, instan-
cia previa para su aproba-
ción. Allí su titular, Karina 
Roca, recibió a sus auto-
res, quienes les explicaron 
los motivos por los cuales 
es necesario resguardar el 
bosque y su ecosistema. 
La funcionaria, quien se 
mostró entusiasmada con 
la idea, afirmó que reali-
zará un informe favorable 
para su aceptación y pues-
ta en marcha.
Darío Cerrato, integrante 
de la organización Ciu-
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dad Evita x El Bosque, que 
tanto trabajó para que este 
anhelo se cristalice, con-
tó cómo fue la reunión. 
“Como hubo un cambio 
en la Secretaría de Me-
dio Ambiente, queríamos 
saber si su nueva titular 
tenía una mejor mirada 
sobre nuestra propuesta y 
se consiguió una reunión 
con ella, de la que tam-
bién participaron el con-
cejal Rotilio Chamorro, la 
ex concejala Sandra Ovie-
do (fue quien presentó el 
proyecto) y nosotros. A la 
secretaria le gustó mucho 
lo que le presentamos, las 
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Durante la reunión que 
mantuvieron con la 
secretaria de Medio 
Ambiente, Karina Roca, 
los vecinos de Ciudad 
Evita esgrimieron un 
montón de razones para 
proteger el humedal que 
se encuentra en dicha 
localidad. Pero hubo 
una que sobresalió en 
importancia por sobre 
el resto. “Hace poco el 
doctor Carlos Quintana, 
un especialista en la 
materia, dio un curso 
en el que nos comentó 
que los humedales son 
los ecosistemas más 
valiosos del planeta por 
la cantidad de servicios 
que brindan. Con este 
dato uno ya puede hablar 
de Parque Nacional por 
las características de 
un humedal, que a nivel 
mundial es protegido por 
el agua que contiene, 
que pasó a ser uno de 
los bienes más preciados 
del planeta”, contó Darío 
Cerrato.
Al respecto destacó: 
“Argentina tiene el 
privilegio de contar 
con este elemento en 
toda su extensión. Por 
eso hay que cuidarla y 
no derrocharla porque 
dentro de no mucho 
tiempo esto significará 

tener una gran ventaja 
con respecto a otros 
países que no la tienen ni 
la cuidan”. 
También explicó 
que muchas de las 
inundaciones que se 
producen en nuestro 
distrito y en otros son 
como consecuencia de 
la ausencia de espacios 
verdes. “Las localidades 
se inundan porque cada 
vez hay más cemento y 
menos humedales. Por 
más que hagan bien las 
obras de desagües, no 
es suficiente. Hacen falta 
más espacios verdes 
para que la tierra absorba 
el agua y permanezca 
más tiempo en el 
sistema”, indicó.
Otra razón por la que 
se hace imperioso 
proteger los bosques es 
para evitar que “el agua 
se vaya rápido al mar 
porque potabilizar agua 
salada es muy costoso. 
Las cañerías y los 
desagües son autopistas 
al mar. Lo que retarda 
el proceso que empieza 
en los glaciares de la 
cordillera hasta llegar al 
Río de la Plata y después 
al mar son los bosques y 
los pastizales. Por esos 
hay que proteger los 
ecosistemas nativos”. 
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Piensan en la posibilidad 
de un Parque Nacional
En el caso de que se 
cree la Reserva Natural 
de Ciudad Evita, La 
Matanza será el tercer 
municipio bonaerense 
en proteger un 
ecosistema de este 
estilo debido a que 
Morón y Esteban 
Echeverría ya lo hacen. 
“Nuestro humedal se 
sumaría a las reservas 
de Laguna de Rocha y 
Morón. 
Y si contamos a los 
bosques de Ezeiza, 
tendríamos una linda 
protección y a futuro, 
cuando esté todo bien 

aceitado, se podría 
unificar a todas estas 
reservas en un Parque 
Nacional referido a 
humedales, porque 
todos ellos pertenecen 
al mismo ecosistema, 
el de la cuenca del río 
Matanza-Riachuelo, 
que era uno solo y la 
urbanización lo fue 
separando”, explicó 
Cerrato.
“Los espacios que 
quedan son nidos 
de aves migratorias 
y de otras que viven 
todo el año. Antes 
estaban conectados. 

Ahora tenemos que 
buscar la forma de que 
sobrevivan en el tiempo 
para que sigan dando 
beneficios”, sostuvo.
Por último, Cerrato 
expresó su deseo. 
“Ojalá que cuando la 
reserva sea creada 
más gente la visite para 
que entienda su valor 
y todo lo que aporta, 
y para que la disfrute 
junto a sus hijos. Debe 
ser una herramienta 
muy importante para la 
educación y desarrollo 
de los chicos”, 
manifestó.
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En 2010
el proyecto fue presentado 
en el Concejo Deliberante.

el
dato
el 
dato

“El iNFOrME 
qUE gENErE lA 
sEcrETAriA 
DE MEDiO 
AMbiENTE 
Es clAvE 
pArA qUE sE 
cONcrETE lA 
rEsErvA”. 

el profesor quintana señaló la importancia de los humedales.

espinoza recibió a mariana Rao en su despacho.

La Matanza tendrá un área protegida
fotos y el trabajo que de-
sarrollamos”.
“El proyecto recorrió dis-
tintas instancias. Como 
no hay una Comisión 
de Medio Ambiente en 
el Concejo Deliberante, 
pasó por Obras Públicas 
y Tierra hasta llegar a la 
Secretaría de Medio Am-
biente, que es la instancia 
final porque es la voz del 
intendente. Si sale con un 
informe favorable de esta 
instancia, solo resta que 
se ponga una fecha para 
votarlo y convertirlo en 
ordenanza. De este modo, 
la Reserva Natural se hará 
efectiva. Por eso el infor-
me que genere la secreta-
ria de Medio Ambiente es 
fundamental para que se 
concrete la reserva por-
que representa la opinión 
del intendente en esta 
materia”, señaló Darío, 
quien se mostró orgullo-
so de que Roca los haya 
felicitado por todo el tra-
bajo que hicieron durante 
estos cuatro años.
El dictamen recién saldrá 
dentro de dos semanas, 

aproximadamente, por 
que antes la funcionaria 
desea conocer el área. 
“Quiere venir a recorrer-
la ella misma. También 
se habló de sobrevolar la 
zona con un helicóptero 
para verificar bien el área 
que propusimos. Creo 
que en quince días va-
mos a tener una respues-
ta y, como viene la cosa, 
creo que será favorable”, 
sostuvo.
La propuesta de proteger 
el humedal de Ciudad 
Evita de la destrucción 
del hombre chocó, en un 
principio, con la barre-
ra del desconocimiento. 
“No se comprendía lo 
que estábamos pidiendo 
porque, como el bosque 
es implantado, no se te-
nía en cuenta la impor-
tancia de los ecosistemas 
de humedales. Antes se 
les decía bañados y se 
los veía como algo tene-
broso, como un pantano 
que solo era generador de 
mosquitos. Por eso esas 
tierras estaban devalua-
das ya que tampoco ser-

vían para construir sobre 
ellas. La historia cambió 
porque se los estudió mu-
cho. Hoy es un privilegio 
tener un humedal por la 
cantidad de servicios am-
bientales que brinda. Es-
tos ecosistemas son los 
mayores generadores de 
alimentos porque tienen 
agua y tierra”, explicó este 
analista de sistemas deve-
nido en experto en medio 
ambiente.
Un dato que puede servir 
como precedente e inci-
dir en la decisión de las 
autoridades para desig-
nar un área protegida es 
la resolución que tomó 
el vecino partido de Mo-
rón, que creó su Reserva 
Natural Municipal. “Para 
nosotros es importante 
porque sienta un prece-
dente. No puede ser que 
nosotros, La Matanza, 
que somos casi como 
una provincia por la can-
tidad de habitantes que 
tenemos y con el río Ma-
tanza que atraviesa toda 
su extensión, no tenga-
mos ninguna reserva na-
tural”, opinó Darío.
“Cuando empezamos con 
esto hace cuatro años no 
existía la figura de Re-
serva Natural Municipal. 
Hoy Morón se nos ade-
lantó y marcó el camino 
diciéndonos que se puede 
hacer. La cosa empezó a 
cambiar y los municipios 
se van animando y siguen 
ese camino que es indis-
pensable porque si no un 
día vamos a tener que ti-
rar casas para generar un 
bosque”, concluyó.


